



いろやま

令和7年9月17日
第7号
校長 黒原 裕一

サンドウィッチの夏休みから実りの秋に向けて ～2学期のスタートとぶどう収穫～

「もっと (Motto) まねしてかしこく!!」

9月16日（火）、ぶどう棚に実った「安芸クイーン」の収穫が行われました。ぶどうの先生（千葉さん）の指導のもと、6年生が世話を続けてきた甘みの濃いおいしいぶどうがたくさん収穫されました。先生からは、毎日のようにぶどうの様子を見ていただけたり、陰ながら子どもたちの栽培を助けていただけたりと様々対応をしていただきました。ありがとうございました。ぶどう栽培の体験を通して、子供たちのふるさと本沢を大切に想う気持ちがぐっと高まっていることを感想から知ることができました。



2学期が始まって2週間あまり、サンドウィッチの夏休み（1学期のがんばりを振り返るパンと夏休みにしかできないことにチャレンジする具材、そして2学期に向けた準備のパンで「サンドウィッチの夏休み」）を経て、元気にスタートしています。

登校すると、両手にきゅうりやオクラをたくさん収穫している姿、帽子の中に茄子やピーマンを大事そうに入れている姿に「本沢の夏」を感じます。2学期の合言葉は「もっとまねしてかしこくなる夏」「もっとつなげて考える夏」です。これまでよりくわしく教科書を見たり、友達や先生のまねをしたりしてコツを見つけるよう話をしました。これまで勉強したことや体験したこと思い出出して、つなげて考えてみることも勧めたところです。

2学期の登校日は80日間です。引き続き保護者の皆様、地域の皆様、諸団体の皆様からのご支援とご理解を賜り、安心安全で魅力的な学校づくりを進めて参りたいと思います。どうぞよろしくお願ひします。

2学期の主な行事

9月29日（月）～

10月25日（土）運動会

12月4日（木）～5日（金）6年修学旅行

10月2日（木）個人面談

11月8日（土）創立記念式・賀寿表彰

12月20日（土）地提研

10月3日（金）総合防災訓練

11月21日（金）学習発表会

12月24日（水）終業式



児童代表あいさつ「1学期がんばったこと」「2学期がんばること」



一 学きがんばったこと

三 年 村山由凪

わたしが一学期がんばったことが三つあります。一つ目はあいさつです。相手の人にきこえる声であいさつができました。ちいきの人には大きな声であいさつをできました。

二つ目は、水泳の学習です。わたしは、さいしょクロールができなかつたけど、ゆうき先生がやっていたのをまねして、うでを大きく円をかくようになります。いきつぎは、「ぶくぶくぱっ」をしたら、足をつかないで、はんぶんまでおよげるようになりました。

三つ目は、クラスのありがとうを毎日見つけられました。教科書だながしまいづらくなつていたときに気づいて、きれいにみんなで力を合わせてそろえることができました。わたしは、そろえおわるとなんだかじゅぎょうにやる気が出そうになりました。わたしが「いいなあ。」と思ったのは、書しやの時に、由まさんがペットボトルの水をくんできたことです。じゅんび時間の目ひょうに向かって、きょう力、たすけ合いで、目ひょうをたつせいすることができました。

二学きもたくさんのがんばったこと「ありがとう」やもっと大きな声であいさつができるようにがんばりたいです。

☆由凪さんは、がんばったことについて、全校生でがんばることとの三つ「思いやり」「まねしてかしこく」「力をあわせて」の目標に照らして、しっかりと振り返っています。多くの人に話をするときには、はじめにいくつ話があるかを言い（由凪さんは三つ）、そのあと、「一つ目は…。二つ目は…。三つ目は…。」と話をすると、聞いている人によく伝わります。【校長より】

二学期がんばること

五年 和田結菜

私はみんなの学校目標である「思いやり」「まねしてかしこく」「力を合

わせて」にそつて二学期の目標を考えました。

まず初めに「思いやり」についてです。一学期では、私は思いやりももつて生活することができました。特にたてわり班そうじの時に、下学年の子にやさしくそうじの仕方を教えていたり、手伝つたりすることができました。

下段につづく

二学期では、引き続き下学年の子に思いやりをもつて接するとともに、上學年や同學年の人にも接していきたいです。もし、こまつている様子を見かけたら、やさしく声をかけたり、いつしょに考えたりすることができるようになりたいです。

次に「まねしてかしこく」についてです。一学期では、授業でわからなくなつたときや、いきづまつてしまつたときに、友達に相談して教えてもらつたり、やり方をまねしてみたりしました。しかし、テストでは問題の解き方が思いつかず、あまり点数が取れませんでした。その原因是、友達のまねをするばかりで、自分のためになつていなかつたことだと思います。そのため二学期では、友達のまねをするだけでなく、その問題の解き方を理解するとともに、たくさんの問題を解き、復習したいです。そして、かしこい五年生になることがわたしの二学期の目標です。また、委員会では、六年生が教えてくれるうちにまねをして、たくさん学びたいです。そして、来年私が六年生になつたときに、下学年の手本になれるようにがんばりたいです。そのため二学期では、積極的に六年生のお手伝いをしたり、六年生がどのようになことをしているか、しっかりと見ておきたいです。六年生になつたら、新しく入ってきた来年の四年生に優しく教えてあげたり、楽しい企画を一緒に考えたりしたいです。

最後に「力を合わせて」についてです。一学期では、特に宿泊学習で「力を合わせて」ができました。白鷹山登山で、転んでしまつた子をはげましたり、野外炊飯の時に、初めてやる米とぎを友達と協力して頑張つたりすることがきました。

二学期では運動会があります。応援では、同じ組の人と力を合わせて、「応援賞」を取りたいです。係活動では、四年生の子に教えたり、六年生のサポートをしたりして、みんなが楽しいと思える運動会にしたいです。

これらのことから、二学期は特に、「まねしてかしこく」に力を入れていきたいです。来年立派な六年生になれるように、がんばつていきます。☆結菜さんは、目標を達成するために、どのような気持ちをもつたり、どのような行動をとつたりするのか、順を追つて考えています。目標を達成するためには大切な方法です。二学期の活躍を応援しています。【校長より】